
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган партбюро, комитета ВЛКСМ, профкома и дирекции Московского
ордена Трудового Красного Знамени института стали имени И. В. Сталина.

Подготовим достойную встречу 1 Мая— 
дню международной солидарности трудя
щихся.

Ознаменуем наступающий праздник 
новыми успехами в труде и учебе.
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ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫЕ ПАРТИЙНЫЕ^ОБРАНИЯ

На технологическом
ПРЕДМАЙСКОЕ

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ
СОРЕВНОВАНИЕ

Комсомольские
тематические соорания

факультете
Отчетно-выборное собрание комму

нистов технологического факультета 
прошло в обстановке острой и де
ловой критики. В своих выступле
ниях коммунисты отмечали, что до
клад секретаря партбюро тов. Квит
ко их во многом не удовлетворил. В 
докладе пе были вскрыты основные 
недостатки в работе партийной орга
низации факультета. Выступившие в 
прениях коммунисты тт. Суровой, Ду- 
довцев, Васильев и другие показали, 
что в новых условиях, после XIX 
съезда партии, необходимо было со
здать совершенно иную обстановку, 
чем это имело место в парторгани
зации факультета, обстановку повы
шенной ответственности коммунистов 
за порученное дело. Каждый комму
нист в соответствии с требованиями 
нового Устава партии должен прояв
лять максимальную активность, дол
жен всецело связать свои личные ин
тересы с общим делом построения 
коммунистического общества. Эти 
мысли о самоотверженной, организо
ванной работе коллектива факульте
та под руководством партийной ор
ганизации, о работе, направленной на 
выполнение директив съезда, красной 
нитью пронизывали все выступления 
на собрании.

Тт. Макеев, Минкевич, Беляшов и 
другие показали на конкретных при
мерах, что партийное бюро факуль
тета плохо организовало работу по 
проверке исполнения принятых ре
шений, не следило за выполнением 
партийных поручений. Как правиль
но отмечали выступавшие товарищи,

На физико-химичесном 
факультете

Состоялось отчетно-выборное пар
тийное собрание физико-химического 
факультета. Отчетный доклад, сде
ланный секретарем партбюро тов. Та- 
перовой, и выступления коммунистов 
показали, что партийная организа
ция в течение года провела большую 
воспитательную работу, в результате 
чего улучшилась успеваемость сту
дентов. Партийная организация всю 
свою работу направляла на выпол
нение решений Х1Х съезда КПСС.

Наряду с этим коммунисты в своих 
выступлениях отметили ряд суще
ственных недостатков в работе парт
бюро факультета. Партбюро недоста

Улучшить 
лабораторный практикум 

по физике
Лабораторный практикум по курсу 

физики нуждается в серьезном обнов
лении. В качестве измерительных 
приборов во многих случаях исполь
зуются технически устаревшие при
боры с весьма невысокой точностью 
показаний. Особенно плохо дело об
стоит с реостатами, потенциометрами, 
магазинами сопротивлений, которые 
часто изготовляются кустарным спо
собом.

Выбор работ в отдельных случаях 
определяется не методическими сооб
ражениями, а возможностью поста
вить ту или иную работу на базе 
имеющегося оборудования.

Следует указать на нерациональ
ное распределение времени, отводи

новому составу партийного бюро не
обходимо серьезно усилить партийно
организационную работу на факуль
тете.

Тт. Губанова, Дудовцев и Суровой 
говорили о причинах, породивших 
серьезные недостатки в партийно
организационной и партийно-полити
ческой работе. Основная причина — 
это отрыв от актива, от комсомоль
ской и профсоюзной организаций, ко
торыми партийное бюро факультета 
руководило слабо.

Большой и важный вопрос об улуч
шении подготовки молодых специа
листов был поднят тт. Паисовым, 
Петровской, Князевой и Кримером. 
Основное звено в этом деле —• 
марксистско-ленинская закалка моло
дых кадров. Сейчас у нас имеются 
исключительно важные документы- 
материалы XIX съезда партии, про
граммный труд 11. В. Сталина «Эко
номические проблемы социализма в 
СССР». Однако, как показали вы
ступавшие, изучение этих материа
лов, в особенности на V курсе, про
ходит без достаточной организован
ности.

Собрание приняло решение, в ко
тором намечены конкретные меро
приятия по улучшению партийной 
работы на факультете. Новому со
ставу бюро — тт. Солодихину, Кри
меру, Залесскому, Соколову, Ивано
ву, Гедеонову и Губареву — необ
ходимо с первых же дней работы 
осуществлять принятое собранием ре
шение. _

М. БЕРНШТЕЙН.

точно четко координировало свою 
деятельность с комсомольской и 
профсоюзной организациями. Еще 
не налажена как следует политико
воспитательная работа среди студен
тов.

Собрание признало работу парт
бюро удовлетворительной. Избран 
новый состав бюро, куда вошли тт. 
Глуховцев, Барли, Шаскольская, Ле
бедев, Путимцев.

В. ПЕРЕПЕЛОВ.
**

Отчет о партийном собрании на 
металлургическом факультете будет 
опубликован в следующем номере.

мого на лабораторные работы. Из 
90 часов, предусмотренных учебным 
членом для лабораторных работ, по. 
«значению используются лишь 42 
часа. 14 часов обводятся на упраж
нения и 34 часа — на контрольные 
мероприятия: коллоквиумы и сдачу 
работ.

Произвольное сокращение часов 
для производства лабораторных ра
бот привело к тому, что студенты не 
выполняют имеющихся в наличии ра
бот.

Коллектив кафедры физики обязан 
выполнить решение открытого пар
тийного собрания от 2 марта и пере
смотреть лабораторный практикум.

В. ГРИГОРЯН.

РАСПРОСТРАНЯТЬ ОПЫТ 
ПЕРЕДОВЫХ РАБОЧИХ

По всей стране ширится социали
стическое соревнование за досрочное 
выполнение задании пятой сталинской 
пятилетки. Вместе со всем советским 
народом вносят свой вклад рабочие 
и служащие производственных ма
стерских нашего института. Успешно 
выполняются предмайские социали
стические обязательства, направлен
ные на перевыполнение производ
ственных планов, повышение произ
водительности труда и снижение се
бестоимости продукции, на улучше
ние ее качества.

С большим подъемом трудятся пе
редовые коллективы электрометал
лургической и прокатной лаборато
рий — победители в предоктябрьском 
соревновании прошлого года. В пред
майском социалистическом соревнова
нии они поставили задачу: выполнить 
план выпуска продукции на 125 про
центов.

Успешно работают также коллекти
вы механической мастерской и типо
графии. Рабочие механической ма
стерской тт. Гордеев и Максимов 
предложили новый метод обработки 
деталей, значительно повысивший 
производительность труда. Они вскры
ли новые резервы роста производства. 
Задача профсоюзной организации и 
руководителей мастерских — обоб
щить опыт передовых рабочих, все
мерно содействовать широкому его 
распространению.

Успешному выполнению взятых 
обязательств должны способствовать 
производственные совещания с дело
вым обсуждением хода выполнения 
обязательств, критикой и самокрити
кой. К сожалению, такие коллекти
вы, как кузнечно-литейные и механи
ческие мастерские, еще недооцени
вают роль производственных совеща
ний, созывают их нерегулярно, пе 
обобщают предложений рабочих.

Партбюро аппарата на недавнем за
седании обсудило ход соревнования 
в учебно-производственных мастер
ских п дало конкретные указания по 
устранению недостатков и дальней
шему развертыванию соревнования.

Профсоюзная организация и адми
нистрация производственных мастер
ских должны оказать практическую 
помощь в выполнении предмайских 
социалистических обязательств, спо
собствующих дальнейшему росту 
производства н улучшению качества 
продукции. Ю. ФАМБУЛОВ, 

член профбюро учебно
производственных мастерских.

Новые методы 
обработки деталей 
Токари механической мастерской 

А. Гордеев и В. Максимов примени
ли новый метод обработки цилиндри
ческих деталей. Раньше эта операция 
обязательно требовала применения 
хомутика и двух перестановок дета
ли. Сейчас, с применением бесхому- 
тнковой обработки цилиндрических 
деталей по методу Гордеева и Мак
симова, операция производится за 
одну установку. Для обработки тор
цов этих деталей ими применена 
специальная оправка вместо патрона.

Новый метод обработки цилиндри
ческих деталей позволил увеличить 
производительность в три паза.

Это большое достижение участни
ков предмайского соревнования, но
ваторов производства.

В. БОРИСОВ, 
С. МАНСВЕТОВ.

В институте прошли тематические 
комсомольские собрания, задача ко
торых — содействовать воспитанию 
высоких моральных качеств комсо
мольцев, будущих инженеров-метал
лургов. Такие собрания состоялись, в 
частности, на I и II курсах металлур
гического факультета.

Обращает на себя внимание неудов
летворительная подготовка собрания 
со стороны бюро ВЛКСМ 11 курса 
(секретарь тов. Щербаков). Выступ
ления комсомольцев на собрании не 
носили острого, принципиального ха
рактера, не были целеустремленными. 
А между тем положение дел на 
11 курсе давало основания для серьез
ного комсомольского разговора.

Во многих группах низка дисцип
лина, слаба успеваемость. Так, в 
группе МЧ-51-2 студенты Кабаков 
и Калганов занимаются неудовлетво
рительно, в группе МЛ-51-1 Сиротин- 
ский пользуется чужими конспектами, 
а сам не конспектирует первоисточ
ников при изучении основ марксизма- 
ленинизма. Ряд комсоргов работает 
слабо. Комсорг Шварц, например 
(МЧ-51-5), избрал сцоеобразный ме
тод работы, который сводится к ого
раживанию комсомольцев от «неже
лательных им поручений». Комсорги 
Каныгин (МЧ-51-2) и Левникова 
(МЧ-51-6) плохо работают с комсо
мольцами, подчас покрывая их там, 
где долг и честь комсомольца тре
буют подвергнуть резкой критике 
провинившегося.

Некоторые выступления, например, 
комсомольцев Шелагина, Першеева, 
Кожухова, имели элементы живой, 
острой критики, но они не смогли по
влиять на ход собрания.

Несколько лучше прошло собрание 
на 1 курсе. Видно было, что бюро 
ВЛКСМ • курса приложило боль е 
сил, чтобы достигнуть желаемого ре
зультата. На собрании были отмече
ны недостатки в деятельности комсо
мольской организации курса, к кото

Здесь будет ботанический сад

Советское студенчество получает .замечательный подарок: через • 
несколько месяцев распахнутся двери Дворца науки на Ленинских ■ 
горах. Студенты нашего института также принимают участие в за- | 
вершении работ на строительстве университета. В минувшее вое- ; 
кресснье студенты приняли участие в воскреснике на территории i 
будущего ботанического сада МГУ.

На снимке: группа студентов первого курса подготавливает уча- i 
ток для весенних посадок. ' :

Фото В. АРТАМОНОВА. i

рым относятся слабая работа сред» 
медалистов, недостаточное вниманш 
к учебно-воспитательным вопросам. 1 
результате чего имелись отсев, неудов 
летворительные оценки на экзаменах 
Еще недостаточно хорошо работаю' 
комсомольцы над изучением такиз 
дисциплин, как основы марксизма 
ленинизма, черчение. Так, студен: 
Бергауз (МЧ-52-6) выступает на се 
мипарах только благодаря природно 
му дару речи, хотя и не имеет проч 
ных знаний.

Выступление комсомольца Башки 
рова и некотооые другие носил! 
принципиальный характер. Они на 
шли живой упклик средн комсомоль 
цев. В этих выступлениях была дель 
ная и резкая критика работы бюр< 
и отдельных комсомольцев. Так 
серьезно были, подвергнуты критик, 
члены бюро тт. Овсянников и Сала 
тов, которые пустили работу на са 
мотек, забывая тем самым об ос 
новной обязанности комсомольца — 
активно участвовать в общественно! 
жизни коллектива.

Общим недостатком для этих со 
браннй была их слабая подготовка 
(несколько лучше на I курсе). Эт< 
видно хотя бы из слишком незначи 
тельного числа участников собраний 
К моменту открытия собраний при 
сутствовало лишь около трети комсо 
мольцев. Собрания начинались 1 
обоих случаях позже намеченной 
срока (минимум на полчаса).

Характерно, что со стороны фа 
культетских комсомольских работай 
ков помощь в подготовке собраны! 
курсовым бюро ВЛКСМ была очен: 
незначительна. Выступая посг-дни 
ми па собраниях, эти работники кон 
статируют его неудовлетворительны! 
ход. А если бы они поинтересовалис! 
положением дел до собраний, резуль 
тат был бы. конечно, иной.

• Г. РЯБОВ, 
студент II курса.

А. ПРОНИН, 
студент 1 курса.
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Глубоко изучать труд И. В. Сталина 
и материалы XIX съезда партии

Письмо в редакцию

В сети партийного просвещения сотрудники института с глубоким 
интересом изучают материалы XIX съезда партии. На снимке: пропа
гандист тов. Шишко проводит занятия по изучению доклада товарища 
Г. М. Маленкова на XIX съезде партии. ' Фото Л. Фридмана.

Первый
Материалы XIX съезда партии — 

ценнейший вклад в марксистско- 
ленинскую науку; Важность изучения 
этих материалов для каждого совет
ского человека, в том числе и для 
нас, студентов, очевидна. И вот на
ступил первый семинар по материа
лам съезда партии в нашей группе.

Почти каждый из студентов желал 
выступить, рассказать о грандиозных 
планах строительства в пашей стране, 
о политике партии и правительства. 
Хорошо выступил тов. Бейненсон, ко
торый вдумчиво и обстоятельно отве
Тил на поставленный преподавателем I 
вопрос. Глубоко проанализировали !

На пятом курсе 
металлургического факультета

Как и весь студенческий коллектив, 
студенты V курса занимаются изуче
нием материалов £1Х съезда партии.

В большинстве групп семинарские 
занятия проходят активно и органи
зованно, показывают высокий уро
вень подготовки студентов. Такие 
студенты, как тт. Ломоносов, Иван
ников (МЧ-48-6а), Галян, Швед 
(МЧ-48-4) и другие, глубоко и вдум- 

металлургического факультета совер
шенно не контролирует работу ком
сомольских групп на V курсе.

Настроения благодушия и само
успокоенности не к лицу студентам- 
дипломникам, завтрашним руководи
телям производства.

В. ВЕРЕНИКИН, 
студент IV курса.

чиво изучают материалы съезда.
Однако наряду с этим в работе

студентов-дипломников есть отдель
ные недостатки. До сих пор среди 
некоторых студентов наблюдается 
несерьезное отношение к учебе.

Это в первую очередь относится к 
тов. Щербакову (МЛ-48-2), четыре 
раза подряд пропустившему занятия, 
тов. Лаврову (МЧ-48-6а), поверхност
но готовящемуся к семинарам.

Большая роль в организации рабо
ты группы принадлежит комсоргу 
группы и активу, которые своим лич
ным примером должны воздейство
вать на студентов. Однако некоторые 
комсорги относятся к своему комсо
мольскому долгу легкомысленно. Так, 
комсорг группы МЧ-48-6а тов. Пресс 
не пошел на первое занятие потому, 
что «усомнился» в его полезности. На 
вторую лекцию он зашел, и она ему 
«понравилась». На третью он опять 
не явился.

8 апреля на лекции по материалам 
XIX съезда в группе МЧ-48-6а отсут
ствовал 21 человек, в том числе и 
тов. Пресс. На семипаре отсутствова
ли 11 человек. В группе МЧ-48-2 
первое занятие было вообще сорвано 
из-за неявки студентов; па втором 
занятии многих пе было. В группе 
МЧ-48-4 из 14 человек на семинаре 
было 7, причем комсорг группы тов. 
Губин пришел неподготовленным.

К чему приводит такое отношение 
к учебе? К тому, что некоторые сту
денты неглубоко, поверхностно изу
чают материал, надеясь на свой ста
рый запас знаний по политэкономии.

В стороне от этих вопросов стоит 
комсомольская организация факуль
тета. Факультетское бюро ВЛКСМ

Увеличение производства чугуна в 
пятой пятилетке должно итти не 
только за счет нового строительства, 
ввода новых мощностей, но и за счет 
лучшего использования действующих 
доменных печен. XIX съезд партии 
указал на необходимость дальнейшей 
интенсификации производственных 
процессов в черной металлургии.

Именно в этом направлении разви
вается научно-исследовательская ра
бота кафедры металлургии чугуна 
нашего института. -

Среди мероприятий, направленных 
на интенсификацию процессов вы
плавки чугуна, особое место зани
мают вопросы подготовки сырья. 
Здесь скрыты огромные резервы уве
личения производительности домен
ных печей. Известно, что к агломе
рату, применяющемуся все в боль
ших размерах в шихте доменных пе
чей, предъявляются два требования: 
прочность и легкая восстановимость. 
Однако при существующих методах 
производства агломерата эти требо- 
:ания несовместимы. Чем более про- 
юн агломерат, тем он ботее трудно 

восстанавливается, требует для вы
плавки из него чугуна большего рас
хода кокса, что снижает производи
тельность печей и удорожает чугун. 
Кафедрой разработай новый метод 
агломерации, позволяющий получать 
шломерат прочный и одновременно 
аегковосстановимын. В настоящее 
время этот метод внедряется в пропз- 
водство и сулит существенное улуч- 1

семинар
международную обстановку тт. Ко
решков, Смирнов, Морозов.

Но вот выступает тов. Халил. Чув
ствуется, что она недостаточно рабо
тала при подготовке к семинару. Она 
допускает неточности, сбивается при 
изложении мысли.

Кончились два часа занятий. Сту
денты получили много полезного па 
семинаре. Надо, чтобы следующие 
занятия проходили еще более актив
но. Хорошо готовиться к семинарам 
— долг каждого комсомольца груп
пы.

Е. МОЛОДЧИНИН, 
студент группы МО-51-2.

О ходе партийной 
учебы

Преподаватели нашего института 
изучают гениальное произведение 
И. В. Сталина «Экономические про
блемы социализма в СССР». В по
мощь им организовано чтение лек
ций, к ним прикреплены консультан
ты, которые проводят семипары и 
индивидуальные консультации.

Недавно в партийное бюро инсти
тута были приглашены для беседы 
товарищи, чтобы выяснить, как идет 
у них изучение работы И. В. Сталина. 
Беседовали с тт. Харитоновым, Фе- 
дорищенко, Базановым.

Собеседование выявило, что тов. 
Харитонов, аспирант 3-го года обу
чения кафедры металлургии стали, 
основательно изучает труд И. В. 
Сталина, хорошо разобрался в основ
ных вопросах.

Другие же товарищи подходят к 
изучению труда И. В. Сталина «Эко
номические проблемы социализма в 
СССР» недостаточно серьезно, основ
ные вопросы ими еще не усвоены, 
не осмыслены глубоко. Так, тов. Фе- 
дорищенко, аспирант 3-го года обу
чения кафедры металлургии редких 
металлов, излагая сущность основно
го экономического закона социализ
ма, обнаружил поверхностное его 
усвоение. Из беседы с тов. Базано
вым, преподавателем кафедры ме
таллургии чугуна, выяснилось, что 
гов. Базанов не осмыслил до конца, в 
чем сущность и значение критики 
И. В. Сталиным субъективного толко
вания законов политической экономии 
и критики фетишизации законов, не 
разобрался в законе обязательного 
соответствия производственных отно
шений характеру производительных 
сил.

В чем причина такого положения? 
Во-первых, в том, что сами товарищи 
недостаточно работали над изучением 
произведения И. В. Сталина. Консуль
танты — руководители семинаров тт. 
Шаров и Натансон не проводили с 
этими товарищами индивидуальных 
консультаций. Таким образом эти кон
сультанты в данном случае не выпол
нили решения партийного бюро о не
обходимости проведения индивидуаль
ных консультаций между семинарами, 
о систематическом контроле за само
стоятельной работой товарищей.

А такой контроль и такие консуль
тации полезны и совершенно необхо
димы.

Н. ГУРИНА.

Претворять в жизнь решения XIX съезда партии
шение технико-экономических показа
телей доменной плавки.

Не менее важное значение для уве
личения производительности домен
ных печей имеет степень насыщен
ности шихты железом. Чем меньше 
в руде железа и больше пустой по
роды, тем больше шлака приходится 
на тонну чугуна, тем больше расход 
кокса и меньше производительность 
печей. Между тем непрерывный рост 
выплавки чугуна требует вовлечения 
в производство более бедных руд, 
нуждающихся в предварительном обо
гащении. Одна из важнейших опера
ций обогащения — магнетизирующий 
обжиг — осуществляется теперь па 
недостаточно производительных уста
новках и требует значительного рас
хода топлива. Кафедра разработала 
метод магнетизирующего обжига, рез
ко увеличивающий производитель
ность процесса и снижающий расход 
тепла почт и вдвое.

Дальнейшее форсирование хода до
менных печей связано с раликаль-, 
ным улучшением распределения ма
териалов в доменной печи, которое по
зволит увеличить количество подавае
мого воздуха без нарушения нормаль
ного схода материалов. Кафедра за
нимается изучением распределения 
газового потока в доменной печи с 
применением новейшей техники (ра
диоактивных изотопов), чтобы обес
печить возможность регулирования 
хода доменных печей и увеличение 
интенсивности плавки.

Нет порядка
Более 200 студентов нашего инсти

тута живут в общежитии на Шабо
ловке. О недостатках в жизни и ра
боте этого коллектива мы и решили 
написать в газету.

Для организации и руководства 
всей работой в общежитии выбирает
ся студсовет. Есть он и в общежи
тии на Шаболовке. Не видно лишь 
его работы. Характерно, что большин
ство студентов даже не знает состава 
студсовета.

Одна из важных форм работы — 
проверка чистоты и порядка в комна
тах — ведется из рук вон плохо. Раз
ве можно назвать работой сянкомис- 
син те ее «походы», которые прово
дятся раз в месяц и реже, причем 
проводятся формально, без дальней
шей работы со студентами?

Совершенно отстранились от своего 
дела старосты этажей тт. Рощин и 
Касаточкин, ограничиваясь лишь вы
дачей справок за дежурство, причем 
Касаточкин недопустимо грубо и вы
сокомерно держится со студен га ми. 
Не контролируя дежурных, он в то 
же время огульно обвиняет всех в не
добросовестном отношении к дежурст
ву, заставляет упрашивать себя при 
выдаче законно причитающихся спра
вок. Итоги подобной «работы» сан- 
комиссии и старост налицо: беспоря
док в комнатах, нерегулярное дежур
ство, плохая работа уборщиц, по ме
сяцам не вытирающих пыль в комна
тах. Все это нс может не отражать
ся на учебе студентов.

Кто же виноват в таком положе
нии? В первую очередь студсовет и 
его председатель тов. Дряхлое, кото
рому нехватает решительности при
звать к порядку руководителя санко- 
миссии тов. Никитина, старост эта
жей, либо, в крайнем случае, заме
нить их.

Бездействует и редколлегия газеты 
«Наша жизнь». Выпускается она раз 
в 1,5—2 месяца. Общие фразы — вот 
ее содержание. В газете не отражают, 
ся ни жизнь студентов, ни их учеба.

в общежитии
Большое место должна занимать 

общежитии воспитательная работ 
Однако, когда студсовет выселж 
втихомолку за недостойное поведени 
студентов Малышкина и Железнова 
не ставит этого вопроса на обсужда 
ние всего коллектива, то можно 
уверенностью сказать, что студсош 
пренебрегает воспитательной работе 
Этот же факт говорит и об отрыг 
студсовета от коллектива, о боязи 
коллектива. Приходится ли после эт< 
го удивляться тому, что, когда сту; 
совету надо провести какое-либо м< 
роприятие (например, распилить др( 
ва), он наталкивается на эначител! 
ные трудности?

Вина за подобное положение лежи 
и на активистах. Все они любят 
умеют поговорить в институте о ком 
сомольском долге и сознательноеп 
но в общежитии их влияния не чувс: 
вуется. А ведь на Шаболовке живу 
тт. Мартынов и Зобен — члены куц 
совых бюро ВЛКСМ, ответственны 
за быт студентов, Степанов — ответ 
ственный за политико-воспитателыгу! 
работу в общежитии, член комитет 
ВЛКСМ. Тов. Степанов, вероятии 
считает, что достаточно одного ег 
присутствия в общежитии, чтобы вс 
было хорошб. Когда, например, 
Мартынову обращаются с просьбо 
помочь достать чертежные доски, де 
то дальше обещаний не идет. Tot 
(Пелагии, ответственный за политике 
воспитательную работу, член бюр 
ВЛКСМ металлургического факульте 
та, ратует за улучшение работы 
институте; в то же время он не заме 
чает, что в общежитии не вывешива 
ются центральные газеты. Так же ве 
дут себя и члены курсовых бюр 
ВЛКСМ тт. Щербаксз, Шур, Косы 
рев, Константинов.

Коллектив общежития вправе тре 
бовать от товарищей, руководящие 
комсомольской работой, улучшен® 
воспитательной работы на Шаболов 
ке.

Г. МАРТЫШКО, А. ГРЕЧКО, 
студенты III курса.

Курсовые смотры художественной 
самодеятел ъности

Особенно ценно, что это — коллек 
тивные выступления. Надо отметить 
что вообще в этом году возросло ко 
личество коллективных номеров: тан 
цев, драматических сцен, хоров, му 
зыкальных ансамблей, монтажей i 
так далее.

Часть номеров отобрана комиГ_ие( 
для показа на факультетских смот 
рах,

М. ЛИНЧЕВСКАЯ.

мостью руд , удельным расходов, 
кокса, учитывая, что экономия кокс» 
имеет важнейшее значение в народ 
ном хозяйстве СССР. Разработанный 
способ оценки сырья дает возмож 
ность правильно планировать и боле< 
точно определять изменение технике» 
экономических показателей доменпо! 
плавки в зависимости от свойст» 
сырья.

Таким образом, направление науч 
но-исследовательских работ кафедрь 
имеет в виду решение актуальных во 
просов интенсификации процессе! 
производства чугуна и разработку но 
вых путей развития металлургии.

Необходимо указать и на теневь» 
I стороны исследовательской работь 
кафедры, к которым относятся мед 

: ленное внедрение закопченных работ 
в промышленности, некоторое затяги 
ванне сроков окончания работ, недо 
статочное привлечение студентов v 
участию в проведении научно-иссле 
довательской работы кафедры.

Выполняя задачи, поставленные пе 
ред высшей школой в докладе това
рища Г, М Маленков-i нЯ XIX съезде 
партии, работники кафедры приложат 
все силы к улучшению качества и 
увеличению темпов научно-исследова
тельской работы, внесут свой вклад в 
усиление мощи нашей любимой Ро 
дины.

П рофессор-доктор 
А. Н. ПОХВИСНЕВ.

Редактор Б. Н. ОРЛОВ.

В институте проходят отборочные 
курсовые смотры художественной са
модеятельности. На смотрах было 
много интересных, оригинальных вы
ступлений, тщательно продуманных 
и подготовленных. Среди них — ки
нокартина из карикатур на IV курсе 
металлургического факультета, гру
зинский танец (II курс техфака), 
конферанс и музыкальный ансамбль 
(II курс метфака) и многое другое.

^*-*.'*^*^^*^*.

В последнее время начинает ши
роко распространяться применение 
железного порошка в различных об
ластях промышленности, что связано 
с рядом существенных преимуществ. 
Тормозом здесь является невысокая 
производительность установок для 
производства порошка и сравнитель
но высокая его стоимость. Кафедрой 
разработан новый метод (чисто ме
таллургический) производства желез
ного’ порошка восстановлением окне- 
лов железа, отличающийся высокой 
производительностью и обеспечиваю
щий существенное снижение стоимо
сти до такой степени, которая позво
лит конкурировать ряду изделий и 
деталей из железного порошка с из- 
тетиями. изготовленными обычными 
способами.

Новые пути в металлургии связаны 
с новыми методами извлечения ме
талла. В этом отношении большой 
интерес представляет осуществленная 
кафедрой работа по извлечению ме
талла из жидкой фазы, основанная 
на использовании сверхравновесных 
состояний. Хотя эта’ работа касалась 
пока извлечения цветных металлов (и 
дала резкое увеличение степени из
влечения), по она открывает, неви
димому, возможности применения 
эг-.о метота и в черной металлургии.

Кафедрой проводится также рабо
та по металлургической оценке руд 
с точки зрения их восстановимости,- 
главным образом для установления 
зависимости между восстанови
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